

ÍNDICE AI: EUR 63/22/96/s

NO PUBLICAR ANTES DE LAS 11.00 HRS GMT DEL 3 DE JULIO DE 1996

BOSNIA-HERZEGOVINA: UN AÑO DESPUÉS DE LA TRAGEDIA DE SREBRENICA, AMnistía pide verdad y justicia para las víctimas de Srebrenica y otras personas «desaparecidas» y «en paradero desconocido»

Millares de familiares de las aproximadamente seis mil personas que se encuentran «en paradero desconocido» tras la toma hace un año del enclave de Srebrenica por las fuerzas serbobosnias —muchas de las cuales se teme que hayan muerto— siguen esperando averiguar lo sucedido a sus seres queridos, según ha afirmado hoy Amnistía Internacional con motivo del lanzamiento de un nuevo informe.

«De las decenas de musulmanes entrevistados por nosotros que huyeron de Srebrenica en 1995, todos tienen un familiar o un amigo 'en paradero desconocido'», ha manifestado Amnistía Internacional.

«A medida que va pasando el tiempo, aumenta su temor de que nunca conocerán la verdad y que la tragedia del verano pasado caerá en el olvido.»

Las sesiones celebradas esta semana por el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia suponen un paso hacia la justicia, pero la comunidad internacional y los firmantes de los Acuerdos de Dayton aún tienen que demostrar que están verdaderamente decididos a hacer justicia y revelar la verdad.

En el informe, titulado *To bury my brothers' bones*, la organización de derechos humanos presenta nuevos testimonios de decenas de familiares de personas de Srebrenica que continúan «en paradero desconocido», recogidos durante un viaje de investigación realizado en abril.

«Su testimonio y otros indicios conducen inevitablemente a la conclusión de que millares de personas hechas prisioneras por las fuerzas serbobosnias tras la caída del enclave fueron ejecutadas deliberada y arbitrariamente», ha manifestado Amnistía Internacional.

La verdad sobre los que yacen en las fosas comunes está enterrada con ellos, y sólo saldrá a la luz cuando se termine el adecuado proceso de exhumación. Amnistía Internacional solicita a los gobiernos y a las organizaciones intergubernamentales que faciliten los recursos necesarios para que la ONU exhume los cadáveres de las fosas comunes, realice autopsias adecuadas y cree una base de datos *ante-mortem*, con el fin de poder identificar al mayor número posible de víctimas. En la ex Yugoslavia hay más de 27.000 personas de las que no se tienen noticias.

Un superviviente, Halil Mehic*, dijo a Amnistía Internacional: «Me gustaría volver a Srebrenica en cuanto fuera posible para buscar los restos de mis [dos] hermanos y enterrarlos.»

«Sin verdad y justicia no habrá paz duradera», ha afirmado Amnistía Internacional. «Las organizaciones internacionales, en especial la fuerza de aplicación multinacional (IFOR) y los firmantes de los Acuerdos de Dayton, deben hacer todo lo posible para lograrlas, entre otras cosas asegurarse de que se detiene a los acusados de crímenes de guerra.»

La organización ha manifestado que aún no se han alcanzado otros objetivos importantes de los Acuerdos de Dayton. Los desplazados de Srebrenica y de todas las nacionalidades procedentes de

toda Bosnia-Herzegovina no se sienten seguros para volver a sus casas, ya que continúan las violaciones de derechos humanos, como las detenciones arbitrarias y la violencia contra civiles, y los acusados de crímenes de guerra siguen en libertad.

La presidenta de una organización que representa a las familiares de los habitantes de Srebrenica que están «en paradero desconocido», Fatima Husejnovi_* , declaró a Amnistía Internacional: «Hasta que sepamos lo que ha sido del último de nuestros desaparecidos en toda la Podrinja y en el éxodo de Srebrenica, hasta que todos volvamos a casa, como permiten y prometen los Acuerdos de Dayton, hasta que eso se consiga, la guerra continuará en nuestros corazones.»

Nota a los redactores:

Las dos citas señaladas con asterisco están incluidas en el comunicado radiofónico y audiovisual que también se presenta hoy. Para más información sobre este material, pónganse en contacto con **Paula Seager** en el 0171-4135977.